

Informaciones OBRERAS N°76

Barcelona, 20 de noviembre de 1972

SUMARIO:

- ... Luchas en SEAT.
- ... Acciones en el Vallés.
- ... Universidad
- ... Barrios.
- ... Resto de España

CEDOC
FONS
A. VILADOT

LUCHAS EN CATALUÑA

SEAT. - SIGUE LA LUCHA: por la prima, contra la represión. La empresa intenta interpretar el convenio a su manera, con chancullos. Con las cuestiones del "cofficiente" se intenta confundir a los trabajadores, estafarles las mejoras conseguidas con su lucha. Los trabajadores de SEAT han pasado a la acción para defender sus conquistas. Exigen control de la prima, el 15% de aumento igual para todos los de prima directa y prima mínima garantizada para todos.

DIA 13: Se celebró el juicio en Magistratura de Felipe González. La empresa llegó a la conciliación sin celebrarse el juicio. Unos 60 compañeros demostraron su solidaridad y gritaron "libertad, basta de represión".

DIA 14: Se celebró otro juicio por la sanción de una chica del Taller 7; varios compañeros de trabajo asistieron al juicio y denunciaron el comportamiento del maestro de la sección de cableados (Zaplanas).

Este mismo día colocan en los tablones de anuncios los rendimientos y lo que se iba a cobrar. SE PRODUCEN YA LAS PRIMERAS ACCIONES:

- 1 hora de paro de la sección 18 en los talleres 9 bis, 2 y 8.
- Bajo rendimiento en el taller 2, en el turno de la tarde.
- Asamblea en la sección 10 del Taller 1.
- Bajo rendimiento en Prensas Grandes (T.3).
- 1/2 hora de paro en la 235 del Taller 5.

Existe, pues, una situación de protesta en todos los talleres; se celebran asambleas, se envían delegaciones al jurado, a la dirección, a "mano de obra".

DIA 15: - Paros en todas las secciones 18 de los talleres 2, 8, 5 y otros. Es una sección de las más perjudicadas. Los paros duran de 3 h. a 4 h. Se protesta energicamente. Paro en "Pruebas" de T.1. ASAMBLEAS Y RECOGIDA DE FIRMAS.

DIA 16: Por la mañana 4 horas de paro en el 9 bis; 2 horas de paro en la sección 18 del Taller 8. Por la tarde 4 horas de paro en el 9 bis. El director general de SEAT, Clua, recorrió los talleres intentando calmar a los trabajadores: "ya revisaremos la prima, ahora trabajen..." Los "bonreros" del jurado también bajaron a los talleres para presionar para que se trabaje. Los obreros DAN UN PLAZO HASTA EL SABADO 18 para que se abone hasta la última pés. Se comentó el denunciar a la empresa ante Magistratura.

Este mismo 16, por falta de seguridad Francisco Antonio Jiménez Cañero, cayó a un pozo de 6 metros de profundidad. Está muy grave.

DIA 17: Se distribuye ASAMBLEA OBRERA. Llana a seguir la lucha por una prima fija y garantizada, contra la represión, contra las monstruosas peticiones fiscales para CAMACHO, SABORIDO, SARTORIUS, SOTO, GARCIA SALVE... LLAMA a luchar por la liberación de Felipe González, la readmisión de Cortada, Marin, y Perez. Por la libertad de los compañeros Silvestre, Varo, Vallejo, que juzga el TOP.

Avanza la recogida de ayuda económica para VIGO.

V A L L E S .- Importante situación de lucha en toda la conarca. A las acciones de AISCONDEL, URALITA, RIVIERE -donde continua la situación de lucha- ya reseñadas en anteriores I.O., se han sumado estos días las acciones de PERIMAN, FRIGERIUS, STARLUX, SCHAPPE-TEX. Las acciones en estas empresas están produciendo a su vez una importante MOVILIZACION SOLIDARIA.

PERIMAN.- (Montornés del Vallés) Sigue el boicot a las horas extra y las asambleas en el comedor con más de 200 trabajadores. Se pide 4.000 pts/mes, ~~40h/sem~~, 30 días de vacaciones y otras reivindicaciones. La huelga de horas extras se inició el pasado día 6 al negarse la empresa a discutir con una comisión elegida por los trabajadores, ya que los jurados están vendidos a la empresa.

STARLUX.- (Montmeló) La totalidad de la plantilla (unos 500) firmó una carta exigiendo 5.000 pts ~~anuales~~ de aumento mensual, 40 horas por semana, 100% en caso de enfermedad y jubilación, una comisión de trabajadores que controle el incremento del coste de la vida. Desde el pasado día 9 se realiza boicot a las horas extra y bajo rendimiento. Las mujeres que componen la mayoría de la plantilla son las que están jugando un papel principal en la lucha. El miércoles día 15 la empresa comunicó 5 despidos. Ante ello los trabajadores decidieron encerrarse en la fábrica. En el momento de producirse este encierro los trabajadores de SCHAPPE-TEX estaban también ocupando la empresa, como venimos ahora mismo. La coincidencia de ambas acciones aumentó el impacto de la lucha en todo el Vallés. Los camioneros que hacen el reparto de las mercancías y que no son de plantilla han mantenido durante estos días una actitud solidaria participando en el bajo rendimiento.

SCHAPPE-TEX.- (Mollet, 350 trabajadores) La empresa obliga a trabajar los domingos -uno sí, otro no-. Los trabajadores han presentado su plataforma reivindicativa que incluye entre otras reivindicaciones un aumento semanal de 700 pts, prima fija de 300 pts y no trabajar los domingos. El día 12, domingo, NADIE ENTRO A TRABAJAR. El lunes 13 por la mañana se repartió una octavilla en la que junto a las reivindicaciones se planteaba que en caso de haber represalias de cualquier tipo se debía ir al paro total. Por la tarde la empresa comunicó EL DESPIDO A UN TRABAJADOR. EL PARO SE EXTENDIO INMEDIATAMENTE A TODA LA FABRICA Y LOS TRES TURNOS FUERON QUEDANDOSE ENCERRADOS DENTRO OCUPANDO LA FABRICA. La empresa quiso imponer también 60 sanciones de diverso tipo. EL ENCIERRO DURO HASTA AL JUEVES 16 en que los trabajadores fueron desalojados por la guardia civil. Esta y la policía municipal vigilaron constantemente la fábrica. Una parte de los trabajadores, al ser desalojados de la fábrica se dirigieron a la iglesia parroquial donde se encerraron hasta las 3,30 de la tarde del jueves. El cura encargado de la parroquia exigió de la policía la promesa de que no habría detenciones si abandonaban el templo. LA LUCHA SIGUE. UN IMPORTANTE COMBATE SE HA LIBRADO EN EL VALLES. Combate que continuará esta semana y exige atención y solidaridad de los otros destacamentos de la clase obrera.

—0—

O T R A S I N F O R M A C I O N E S

ALCHEMIA (Plásticos MIK).- Dos factorías: Castillejos y Fresser, 200 y 500 trabajadores, respectivamente. Los obreros de la factoría de la c/ Castillejos pararon el sábado día 11 durante 3 horas por la implantación inmediata de la jornada de 8 horas. Al no contestar la empresa a sus reivindicaciones, habían dado un plazo hasta las 11, se produjeron nuevos paros hasta el final de la jornada. Las condiciones de trabajo en esta empresa son durísimas. La superexplotación a que están sometidos los obreros en las 2 factorías es escandalosa. La empresa obliga a trabajar 62 horas semanales al turno del día y 57 1/2 h al de la noche. Este ha sido el principal motivo de la lucha. La mayoría de los trabajadores no tienen contrato. Sólo cuando ya llevan bastante tiempo trabajando la empresa ofrece contratos eventuales de 3 meses que luego renueva con otros similares. En esta situación llegan a pasar

hasta un año. Hay una falta tal de medidas de higiene y seguridad en el trabajo. En una sola sección han llegado a producirse más de 7 accidentes en una semana. Los salarios son muy bajos: por las 62 horas los mayores de 18 años cobran 2.000 pts por semana, los pinches 1.400, las mujeres mayores de 18 años, 1.700 y las menores de esta edad 1.200. Además la empresa efectúa unos descuentos que llegan a las 500 pts semanales ~~ny~~ que nadie comprende. La falta de contrato es utilizada por la empresa para acallar las quejas y protestas. El 14 de noviembre se ha repartido una octavilla en la factoría de la calle Fresser-Industria. En ella se llama a luchar como en la calle Castillejos por:

la semana de 40 horas.

el aumento de categoría.

las 2.500 de jornal.

las horas extra a conveniencia del obrero.

100% del salario real en caso de accidente o enfermedad.

-o-

AUTOBUSES.- En esta empresa no se renueva ahora el convenio, pero en éste hay una cláusula planteando su revisión de acuerdo con el incremento oficial del coste de la vida. Los trabajadores reivindican el aumento AHORA de 1.500 para todas las categorías, de modo que al calcularse el incremento para revisión del convenio se haga sobre los salarios incrementados con estas 1.500 p.

-o-

HISPANO OLIVETTI.- El miércoles 8 se realizó una importante asamblea (unos 500) en el campo de deportes. Se acordó iniciar bajo rendimiento en toda la fábrica en apoyo de las reivindicaciones obreras. Se han realizado otras asambleas en la factoría en las que en conjunto han participado unos 1.500 trabajadores. El viernes 10 se realizó una manifestación de unos 800 trabajadores por el interior de la fábrica. El lunes día 13 en una nueva asamblea de unos 800 acordaron realizar boicot a las horas extra sumándose esta acción a la de bajo rendimiento que ya se ha extendido a toda la fábrica. La empresa ha accedido a hacer un solo convenio para Olivetti, Rápida y Conesa. Por el momento ofrece un aumento lineal igual para todos de 15.000 pts, pero amenazando con romper las negociaciones si no se vuelve a la normalidad.

-o-

MAQUINISTA.- Despues de la asamblea reseñada en el anterior nº de I.O., el fascista TUERO se ha dedicado a recorrer los talleres presionando y amenazando a los trabajadores para que acepten el sistema de primas que pretende imponer la empresa. Un trabajador que se enfrentó a la actitud provocadora de Tuero ha sido despedido. Ha habido muchas vacilaciones y no se ha dado la respuesta de lucha necesaria. Es preciso dar una respuesta de masas a la represión, no aceptar ni una sanción, esta es la mejor defensa de las reivindicaciones obreras, pero a la vez es necesario también no aceptar las provocaciones de los jefes de la empresa hacia los trabajadores más combativos y caer en el error de dar respuestas individuales que separan a los dirigentes de las masas y facilitan la represión.

-o-

MOTOR IBERICA.- Ante la decisión de los trabajadores de llevar la empresa a Magistratura, la dirección ha retirado la sanción ~~xxx~~ de suspensión de empleo y sueldo de 16 días que se había impuesto a tres trabajadores. Echeverría ofrece un aumento de un 20% pero pide un plazo de 15 días. Se sabe que López Bravo está haciendo grandes presiones para que la empresa ceda a las reivindicaciones obreras, dado que en el cumplimiento de los pedidos a los países árabes no sólo está implicada la empresa sino el propio ministro.

-o-

FABRA Y COATS.- Se están recogiendo firmas en un documento en el que se pide que el plus de noche pase a ser de un 15%, en la actualidad es de un 10%.

-o-

COSTA Y FONT.- Continua el boicot a la prima y a las horas extra desde hace 5 cinco semanas. Se pide un aumento del 100% en la prima, como compensación al aumento del coste de la vida.

-o-

INDO.- Se está negociando el convenio de las empresas **INDO INTERNACIONAL, INDO S.A., S.A.C.O., MAGSA, LENTES S.A.**, que comprenden un total de 1.640 trabajadores y que en la actualidad forman parte del Sindicato de la Construcción, Vidrio y Cerámica. El jurado se reunió con la empresa y presentó sus peticiones: 22% de aumento, 42 horas/semana, fiestas recuperables a cargo de la empresa, 90 días de pagas extra (enero 20 días, marzo 10, julio 30, octubre 10 y diciembre 20) pagadas a salario real, horas de paro y trabajos varios pagados a promedio de prima, antigüedad a salario convenio, jubilación a los 60 años a salario convenio y 30% de prima, convenio por un año o bien por dos con revisión de salario (índice INE más 50%) y horarios, derecho de reunión, garantías de puesto de trabajo a todo el personal, en caso de despido y readmisión en Magistratura derecho de opción para el trabajador. La empresa en contrapartida ofreció 11% de aumento y reducción de 50 horas el segundo año de convenio. Ante esta situación el jurado se negó a volver al puesto de trabajo y permaneció en la sala de negociaciones. Nueva propuesta de la empresa: 12% de aumento y reducción de 50 horas el primer año. El jurado decide informar a los trabajadores que están dispuestos a ir al paro si no se aceptan sus reivindicaciones. En algunas secciones los trabajadores exigen 3.000 pts de aumento igual para todos y todos los sábados festivos.

-o-

MEVOSA.- Según informa el Cte de San Andrés-Buen Pastor del PSUC, la empresa aprovecha ciertas vacilaciones en la lucha y va golpeando con despidos aislados -Labrador y Magallón- tratando de sofocar una situación explosiva en toda la fábrica. Si el paro del lunes 6 contra estas medidas no tuvo éxito fue sin duda por no haber sido decidido en asambleas con el compromiso de todos, lo que demuestra unavez más que la lucha, por justa que sea, no se puede decidir sólo por unos cuantos.

-o-

LA COORDINADORA DE CCOO (Sectores) en una octavilla difundida estos días informa de las siguientes acciones:

RIVIERE: fueron despedidos 3 compañeros acusados de dirigir las asambleas.

TODA la empresa paró 2 y 3 horas en solidaridad. Igualmente lo hicieron los obreros de la Zona Franca.

CISPALSA: EL día 4 fue despedido un trabajador tras un proceso continuado de asambleas. Existen una serie de paros parciales en solidaridad.

URALITA: tras la asamblea realizadas en solidaridad con Riviere, es firmado el convenio precipitadamente en Madrid. Y asimismo en **MACOSA, SERMA, JOSA, ANGLO, PEGASO, TITAN, etc.** se están realizando asambleas y acciones en apoyo de sus reivindicaciones más inmediatas.

-o-

MANRESA.- En Pirelli hay una situación de bajo rendimiento desde el 30 de octubre en exigencia de diversas reivindicaciones.

-o-

TERRASSA.- EL día 7 hubo paros y concentración en **HYLABOR** (200 trabajadores) Hubo 4 detenidos. Se piden 300 pts, más 100 pts de puntualidad.

-o-

SOLIDARIDAD CON VIGO.- La Comisión Obrera Nacional de Cataluña lleva recogidas más de 120.000 pts en solidaridad con Vigo. Debe continuarse, extenderse y ampliarse este esfuerzo solidario. Rectificando una información aparecida en un nº anterior de I.O., los trabajadores de **EUROCORSET** RECOGIERON 1.356 pts.

-o-

RADIO LIBERTY.- La magistratura de Trabajo de Gerona ha declarado improcedente el despido del trabajador Antonio Blanes de Radio Liberty (en la localidad de Pals). La empresa pretendía despedirlo por haber colocado en el tablón de anuncios el recorte de una noticia aparecida en un diario madrileño que, según la empresa, suponía una incitación al paro.

- o -
BANCA.- Rectificamos la información aparecida en el número 74 de I.O. en el que decía que en la plataforma reivindicativa de la Banca se pedían 400 pts. de aumento al mes EN LUGAR DE 4.000.

- o -
PHILIPS.- En Philips-Alumbrado (Zona Franca) se están recogiendo firmas al pie de la plataforma reivindicativa. Es la general del grupo PHILIPS más algunos problemas que afectan particularmente a esta factoría. Entre otras reivindicaciones citamos:

- prima fija con las actuales tarifas. Los paros y desechos a cargo de la empresa.
- poder contratar cronometradores y poder tener un mayor control de los tiempos
- el rendimiento normal debe ser el 60 y no el "habitual".
- 2.500 pts. al mes de aumento para todos.
- sábado fiesta, respetando el horario actual el resto de la semana.
- 1 mes de vacaciones.
- 10 días de fiesta para Navidad.
- 100% para los enfermos
- falta grave para los jefes y encargados cuando haya abuso de autoridad
- convenio por 1 año.
- derecho de asamblea
- salario igual para trabajo igual sin discriminación de edad o sexo

El jurado, por su parte, ha presentado unas reivindicaciones distintas: aumento de 33.000 pts. al año, sábado fiesta, cobro por meses, 100% para los enfermos, 1 paga extra en mayo.

- o -

SIEMENS.- Tras celebrar una serie de encuestas y asambleas la representación social de SIEMENS S.A. ha presentado los puntos que han de servir para las deliberaciones del convenio colectivo de empresa. He aquí los más importantes:

- 100% del salario real sin tope de larga enfermedad
- jubilación a los 60 años con la totalidad del sueldo.
- que el beneficio que se obtenga en el convenio repercuta de igual forma para los jubilados.
- sustitución del actual sistema de adjudicación de viviendas por una prestación sin intereses de hasta 150.000 pts. para adquirir una vivienda en propiedad.
- que la empresa realice pruebas cada 8 meses para aumentar de categoría, a las que concurran voluntariamente todos los obreros y especialistas, y que sean supervisadas por una comisión mixta de representantes de la empresa y de miembros del jurado.
- jornada de 40 horas semanales, de lunes a viernes, con la retribución de 48 horas.
- jornada continuada para el personal de taller durante los meses de junio, julio, agosto y septiembre.
- 23 días laborables de vacaciones para todos y 4 días para Navidad.
- suspensión de categorías.
- garantizar el 25% de la prima mínima de sueldo real.
- actualización de los plusos tóxico, penoso y peligroso según las nuevas bases de cotización.
- plus complementario de ayuda familiar para todos de 380 pts.

- paga extra en concepto de beneficios
- 3.500 pts. de aumento al mes para todos.
- escala móvil de salarios que cada 6 meses se fijará según el aumento del coste de la vida.

B A R R I O S

SANT GENIS.- Hace unos días hubo una reunión de gente de Sant Genís, Carmelo y Trinidad, afectados por el II Cinturón de Ronda. Han empezado las obras sin que los vecinos sepan nada. Esta reunión es una base de coordinación y movilización muy importante. Hay que denunciar las actividades entorpecedoras de Priu, cacique de Sant Genís que controla la Asociación de Cabezas de Familia e impide el desarrollo articulado de la movilización.

- o -

LESSEPS.- Continua el esfuerzo de movilización del barrio sobre la base de recoger firmas, casa por casa, por las tiendas. Ejemplo: el propietario de la pastelería Fontanet colocó unas fotos y el texto para firmar en el escaparate; con este sistema se recogieron 500 firmas de clientes.

El martes habrá una asamblea amplia en la Cooperativa La Lealtad.

U N I V E R S I D A D

El jueves 16 quedaron suspendidas las clases en la Facultad de Filosofía y Letras por decisión de la junta de gobierno de la Universidad de Barcelona. El Rectorado de la Universidad arguye la suspensión por la huelga de los profesores no numerarios. Estos se han declarado en huelga solicitando el pago inmediato de los sueldos que no han cobrado, garantías contra diversas posibles medidas disciplinarias, libertad del profesor Navarro Garriga, etc.

Por otra parte el miércoles 16 se celebraron diversas asambleas de estudiantes en las que éstos formularon su apoyo a los profesores no numerarios.

Se rumorea que la junta de gobierno de la Universidad de Barcelona piensa tomar medidas represivas contra algunos profesores no numerarios.

R E P R E S I O N

Ultimamente la Guardia Civil ha vuelto a detener a 4 miembros más de la ETA: Manole Gaztelumendi, Concepción Redondo, Santiago Laburu y Angel María Tellería. Al primero se le acusa de haber ayudado como guía a los fugitivos de ETA.

Ha salido en libertad bajo fianza la abogado Lidia Falcón, detenida a principios de julio pasado junto con el periodista Eliseo Bayo y el fotógrafo Ramón Recuero. Los dos últimos siguen actualmente en prisión.

L A L U C H A E N E L R E S T O D E E S P A Ñ A

Durante la primera semana de noviembre se han registrado, según datos publicados en Cambio 16, doce conflictos que afectaron a 3.000 trabajadores y que supusieron la pérdida de 42.000 horas de trabajo.

MACOSA (Valencia).- En el mes de octubre pasado se iniciaron las conversaciones para la firma del nuevo convenio colectivo de dicha empresa que cuenta con una plantilla de 1.300 metalúrgicos. Al no estar conforme la representación social con las ofertas de la empresa por considerarlas

insuficientes, todo el personal acordó dejar de hacer horas extraordinarias a partir del 6 de noviembre, al mismo tiempo que se ha disminuido el rendimiento.

C A R E S T I A

Estos últimos días se intensifica la propaganda oficial de que se va a limitar el aumento de los precios. Aunque esto lo estamos oyendo desde hace tiempo, es posible que ahora toman la creciente indignación obrera.

Las cifras son claras: según datos oficiales: el aumento en los precios de los artículos de primera necesidad y de los servicios ha sido del 26% desde el año pasado. El presupuesto alimenticio representa en España el 50% de los ingresos, mientras que en los países del Mercado Común es del 25%.

Y ahora dicen que van a limitar los precios, pero el mismo gobierno reconoce que de poco va a servir, pues los precios que se va a "inmovilizar" representan sólo el 20% de la cesta de la compra (carne y pescado congelados, aceite de soja, pan y leche). Es decir que el 80% restante, como mínimo, continuará subiendo.

N O T A S D I V E R S A S

BIBLIOTECARIAS .- Las alumnas de la Escuela de Bibliotecarias de la Diputación de Barcelona se declararon en huelga el pasado jueves, día 16. Estas tienen unos problemas específicos y concretos que van desde la no oficialidad de su título hasta la existencia de un director provisional de la Escuela, además de los problemas académicos: programa de estudios, revalida, tesis fin de carrera, etc.

COLEGIO DE ABOGADOS DE BARCELONA.- En la sesión ordinaria del viernes 17 de noviembre la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados tomó los siguientes acuerdos: que se ratifique la resolución tomada el septiembre pasado sobre el derecho profesional de reunión, y ratificar, por su parte, la firme decisión de esta Junta de Gobierno de actuar en defensa de este derecho profesional de reunión, teniendo en cuenta la denegación del recurso de reforma presentado por unos letrados de este Colegio que se encuentran procesados por el Juzgado de Orden Público.

ABOGADOS JOVENES.- Durante los días 10, 11 y 12 de este mes los grupos de Abogados Jóvenes de Cataluña y Baleares se han reunido en las III Jornadas, en Tarragona. Estos acordaron reiterar la necesidad de aplicar eficazmente las conclusiones del Congreso de la Abogacía de León, sobre la libertad e independencia de los abogados para ejercer su profesión.

IMPORTANTE CONCENTRACION DEMOCRATICA EN RIPOLL.- El domingo día 12 de noviembre numerosas personas de toda Cataluña marcharon a Ripoll, para celebrar allí el primer aniversario de la Primera Sesión de la ASSEMBLEA DE CATALUNYA y como acto popular de afirmación de sus postulados. Gentes de todas las edades y procedencias acudieron a la cita en Ripoll en tren, en autocares, en coches particulares. Desde por la mañana Ripoll aparecía un aspecto distinto al de otros domingos. Es difícil fijar con exactitud, ni siquiera muy aproximadamente, la cantidad de asistentes. Pero las informaciones directas coinciden en alrededor de 5.000. Hubo diversos actos, fundamentalmente una audición de sardanas a mediodía y luego, después de comer, una concentración en la que se cantaron canciones de signo democrático y antifranquista. El sentimiento de unidad era general. La guardia civil y los sociales se rodeaban y por la tarde llegaron más refuerzos de guardia civil y, metralleta en mano, desalojaron la población. La gente marchó sin prisas en una impresionante manifestación, mientras las campanas del monasterio repicaban a rebato.